

BRUNO COMBY Association des écologistes pro-nucléaires

“C’est la meilleure option aujourd’hui”

Propos recueillis par M. S., le lundi 8 octobre 2007 à 03:27

Bruno Comby, fondateur et président de l’Association des écologistes pro-nucléaires (AEPN), défend l’atome comme solution « verte ».

FRANCSOIR. Pour vous, le nucléaire est-il la solution pour éviter les émissions de gaz à effet de serre, donc le réchauffement climatique ?

BRUNO COMBY.

C’est la meilleure pour le moment car elle est la seule source d’énergie massive disponible qui produit peu de gaz à effet de serre. Et nous avons encore des ressources abondantes de combustible. Mais le nucléaire ne suffit pas : la solution passe aussi par des économies d’énergie, notamment en isolant nos logements.

Que fait-on des déchets aujourd’hui ? N’y a-t-il aucun risque radioactif ?

Aujourd’hui, on sépare l’uranium (96 %), le plutonium (1 %) et les déchets ultimes (3 %) dans un bac d’acide puis on les reprecipite. L’uranium et le plutonium sont réutilisables et les déchets ultimes sont vitrifiés : cette matière inerte est entreposée à la Hague pour le moment, mais si les politiques se décident elle sera enfouie dans le sous-sol, dans la Meuse. Quant aux dangers, vous savez, il y a déjà de la radioactivité dans la nature...

Les énergies renouvelables sont-elles crédibles à vos yeux ?

Certaines doivent être développées. Le solaire thermique, par exemple, qui permet de chauffer votre eau de façon très efficace. En revanche, l’éolien est idiot ! Il est utile en Afrique ou en Chine, quand il remplace une énergie qui produisait des gaz à effet de serre... Mais il ne se justifie pas en France où il remplace l’hydraulique ou le nucléaire !

